

## Artifex. Ingeniería romana en España

Hasta el 26 de febrero de 2012  
Vestíbulo y salas 3 y 4 de la Casa de las Ciencias

Una gran maqueta de una grúa de pisar, que los romanos utilizaban para elevar grandes pesos, recibe a los visitantes de esta exposición que muestra

la gran aportación tecnológica que la cultura romana realizó en nuestra península. La muestra recrea con espectaculares maquetas y paneles cinco grandes bloques temáticos: "La construcción: materiales y maquinaria"; "Las comunicaciones: calzadas, puentes, puertos", "La ciudad y su equipamiento", "Minería y metalurgia", "Técnicas y artes industriales".



### VISITAS COMENTADAS

Días 27 de enero, 10 y 24 de febrero a las 18 h.  
25 plazas por grupo.

Además de las visitas para grupos organizados, se ofrecen estos turnos para que los visitantes individuales o en familia puedan disfrutar de una visita comentada. La actividad es gratuita, pero es necesaria inscripción previa, que se realizará en la Casa de las Ciencias o por teléfono llamando al 941 24 59 43, a partir del día 24 de enero de 2012.



## La ciencia es noticia

Del 12 de enero al 4 de marzo de 2012  
Sala 2 de la Casa de las Ciencias

Desde la reconstrucción de una momia hasta el misterio del casquete helado en el norte de Marte o de la cartografía cerebral de una abeja a las erupciones del volcán islandés causante del mayor parón aéreo de la historia contemporánea, la exposición "La ciencia es noticia" recoge una selección de 50 fotonoticias de la Agencia SINC, el Servicio de Información y Noticias Científicas de la FECYT. Esta muestra de fotoperiodismo presenta diferentes acontecimientos científicos y eventos de actualidad, desde la mirada no sólo de reporteros gráficos y periodistas, sino también de investigadores y personas aficionadas a la ciencia. Las fotografías recorren diferentes áreas de conocimiento y acercan la actividad investigadora a la ciudadanía. Porque la ciencia forma parte de nuestro entorno cotidiano y está presente en los medios de comunicación.

FECYT FUNDACIÓN ESPAÑOLA PARA LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA

SINC

## XIX Certamen de Fotografía de Denuncia Ecológica

Del 20 de enero al 4 de marzo de 2012  
Sala 1 de la Casa de las Ciencias

Al igual que en años anteriores, las fotografías seleccionadas en el XIX Certamen de Fotografía de Denuncia Ecológica, se exhiben en una de las salas de la Casa de las Ciencias.

El Certamen, de gran veteranía en el ámbito nacional, está convocado por la asociación Ecologistas en Acción con el patrocinio del Ayuntamiento de Logroño y pretende poner de relieve el deterioro ambiental, alertando de las conductas humanas inadecuadas y utilizando un recurso visual como es la fotografía.

Al concurso se presentan en cada convocatoria cientos de imágenes, tanto del ámbito de la Comunidad de La Rioja como de muchos otros lugares. Un jurado compuesto por un fotógrafo profesional y representantes del Ayuntamiento y de Ecologistas en Acción deciden los tres premios que concede el Certamen: dos en la categoría general y uno a la fotografía más original, dotados con 700, 500 y 450 euros respectivamente.



Primer premio. Fotografía de Javier Arcenillas

## Hablemos de drogas

Del 20 de enero al 25 de febrero de 2012  
Carpa en la Plaza del Ayuntamiento de Logroño

La exposición "Hablemos de drogas" de la Obra Social de la Fundación "la Caixa", que se podrá visitar a partir del 20 de enero en la Plaza del Ayuntamiento, quiere ser un elemento de información, sensibilización y prevención frente al problema de las drogodependencias. En este tema, como en muchos otros, la mejor prevención pasa por una información eficaz, con criterio científico y enfocada a que cualquier ciudadano, y especialmente aquellos colectivos con mayor riesgo, como los jóvenes, conozcan los riesgos del consumo de determinadas sustancias y las posibilidades de alternativas saludables. El enfoque de la exposición es científico, con una atención especial a la relación entre las drogas y el sistema nervioso, así como sus efectos sobre el organismo, ya sean inmediatos o a largo plazo.



La Casa de las Ciencias acogerá una sesión de formación dirigida a profesores de secundaria de La Rioja en la que se tratarán de forma detallada estos temas.

### TALLER DE FORMACIÓN DEL PROFESORADO

Viernes, 20 de enero. 18 horas.  
Sala de conferencias de la Casa de las Ciencias.

## programación de enero-febrero 2012



Casa de las Ciencias  
Ayuntamiento de Logroño

# Nueva Biblioteca

**E**l pasado 4 de noviembre abrió sus puertas la nueva biblioteca de la Casa de las Ciencias situada en la planta baja, junto a la sala 4.

La nueva biblioteca cuenta con 10 puestos informatizados con acceso a Internet y un espacio para consulta de libros, periódicos y revistas con otros 6 puestos más.

El acceso a los fondos es ahora más fácil, ya que todos ellos están a la vista de los usuarios: préstamo infantil y de adultos, consulta y audiovisuales. El horario de apertura es idéntico al del resto de la Casa de las Ciencias y para acceder a los fondos en préstamo o utilizar los servicios informáticos hay que contar con la tarjeta de lector de la Red de Bibliotecas de La Rioja, que se emite gratuitamente en la propia biblioteca y es válida para cualquier biblioteca adscrita a esta red.



# Los sábados... talleres

**D**uplicamos la oferta, de manera que el mismo taller se realizará por la mañana, a las 12 horas, y por la tarde, a las 17.30 horas.



<b>14</b> ENERO	<b>Internet, correo electrónico y webs</b> <i>Para adultos</i>
<b>21</b> ENERO	<b>Jugando con los árboles</b> <i>Para niños y niñas de 7 a 9 años</i>
<b>28</b> ENERO	<b>La ciudad en la antigua Roma</b> <i>Para niños y niñas de 6 a 8 años</i>
<b>4</b> FEBRERO	<b>Mi digestión</b> <i>Para niños y niñas de 5 a 6 años</i>
<b>11</b> FEBRERO	<b>La ciudad en la antigua Roma</b> <i>Para niños y niñas de 9 a 12 años</i>
<b>18</b> FEBRERO	<b>Volcanes</b> <i>Para niños y niñas de 7 a 9 años</i>
<b>25</b> FEBRERO	<b>Somos meteorólogos</b> <i>Para niños y niñas de 9 a 12 años</i>

**Normas de inscripción.** Cada taller tendrá una duración de 90 minutos (excepto "Mi Digestión", de 60 minutos) y tendrá 20 plazas. Las inscripciones son gratuitas y se podrán realizar en la recepción de la Casa de las Ciencias o llamando al teléfono 941 24 59 43 en horario de atención al público, cada sábado, el mismo día de la actividad. Cada persona podrá inscribir como máximo a dos niños. En caso de unidades familiares se podrá inscribir a todos sus integrantes. Se tendrá en cuenta la edad que los niños cumplan o hayan cumplido en 2012. Las inscripciones se realizarán por orden de solicitud y hasta agotar las plazas ofertadas. Se crearán listas de reserva para cubrir las posibles vacantes. Transcurridos 10 minutos, los inscritos que no hayan acudido perderán su plaza.



# Ciencia a partir de 60

▶ **20 de enero, 3 de febrero y 17 de febrero, de 17.30 a 19 horas, en los talleres de la Casa de las Ciencias.**

**C**ontinuamos con esta actividad de difusión de la cultura científica dirigida a las personas mayores de 60 años. El programa de los próximos meses es éste:

<b>20</b> ENERO	Internet, correo electrónico, webs... ¿qué es todo esto?
<b>3</b> FEBRERO	Matemagia. Juegos mentales, pasatiempos y acertijos en un espectáculo divertido.
<b>17</b> FEBRERO	Ingeniería romana.

### INSCRIPCIONES:

Cada actividad tendrá 20 plazas, a excepción de la actividad del 20 de enero que sólo tendrá 9 plazas. Las inscripciones son gratuitas y se pueden realizar en la recepción de la Casa de las Ciencias o por teléfono en el número 941 24 59 43, a partir del 10 de enero de 2012 para todas las sesiones y temas. No hay limitación en el número de sesiones al que un mismo visitante se puede inscribir.



## Casa de las Ciencias Ayuntamiento de Logroño

Calle del Ebro, nº1  
Teléfono: 941 24 59 43 Fax: 941 26 39 29

Línea de autobús: 9 Pradoviejo - Las Norias

### @ La Casa de las Ciencias en su correo electrónico

Si desea recibir la programación de la Casa de las Ciencias en su correo electrónico y suscribirse a nuestro Servicio de Novedades, puede enviarnos un mensaje con sus datos (nombre y dos apellidos, dirección postal, teléfono y dirección electrónica) a:

[novedades.casadelasciencias@logro-o.org](mailto:novedades.casadelasciencias@logro-o.org)

También puede hacerlo a través del formulario que encontrará en nuestra web:

<http://casadelasciencias.logro-o.org>

si pincha en la entrada "Suscripción".

### 🕒 HORARIO

de martes a viernes: de 9.30 a 13.30 horas y de 16.30 a 20.30 horas. Sábados, domingos y festivos: de 10,30 a 14,30 y de 17 a 21 horas. Lunes, cerrado.



### VISITAS CONCERTADAS PARA GRUPOS:

teléfono 941 24 59 43

La entrada a la Casa de las Ciencias es libre. No está permitido comer, beber o fumar en las salas. Los niños deberán estar acompañados por un adulto, excepto en las actividades especialmente dirigidas a público infantil. Por razones de seguridad, no se pueden introducir en las salas coches o sillas de niño, ni otros objetos rodantes o voluminosos. Hay mochilas portabebés a disposición de los visitantes. La Casa de las Ciencias no se hace responsable de posibles pérdidas o robos dentro de sus instalaciones.